
出張医学教育FD（飯田市立病院）
【日時】 平成26年11月10日 17時30分～ 18時00分

【場所】 飯田市立病院

【参加人数】 55名

【内容】

○卒前クリニカルクラークシップの現状

○信州大学における今後の臨床実習

・150通りの選択肢からなる参加型臨床実習について

・学生が行うことのできる医行為について

・臨床実習の指導医

○患者の同意と事故補償

FDの開催時間はいかがでしたか。

FDはニーズにマッチしましたか。
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FDで分かったこと FDで疑問が残ったこと ご意見

学生が来ること。 学生が実習することのインセンティブは？単に学
問的な興味のみ？であれば鞭も必要では？日本
の医療は世界で唯一共産主義ですが、資本主義
的教育がマッチするのか？

欧米と異なり、１３０年間これまでの医学教育
を行ってきた日本では、社会的に学生が診
療に関与することを受け入れる素地ができて
いないと思われます。外圧から改革を迫られ
るのは良くわかりますが、国民的な合意形成
がないままで医療側からの一方的な話に
なってはいないか、と思います。理念には賛
同しますが、国民に向けてのアナウンス必要
ではないかと思いました。

新制度の目的と今後の予定。

病院と大学の責任の範囲など。
どのレベル（日常診療に役立つ内容or国家試験
に受かる内容)を目指せばよいか、理解できない
点もあります。我々が臨床メインの教育を受けて
こなかったので、学生に対してどのレベルまで教
えればよいか難しい点もありますが、学生がその
科に興味をもつような教育をしたいと思います。

学生実習の意義。
１５０通りの一部もいいので具体例を示して
ほしい。

保険も加入すること。 実習の評価。
参加型の実習としては、産婦人科はやや難
しいかと考えます。オペ患者くらいではないで
しょうか? 分娩は見学、または声掛け？ 内
診が基本なのですが、海外はどのような実習
をしているのでしょうか？

欧米と日本の教育システムの違い。 具体的に学生にどこまで教えていいか。

日本の医学教育システムが長年独自であっ
たこと。世界水準とのズレがあること。

なぜ、産科、小児科を多く実習しなければならな
いか？→魅力を伝えるため？

わかりやすかったです。

学生教育の必要性。海外との差。学生にさ
せたい実習内容。

産科、小児科が長く必要という理由。なり手が少
ないからでしょうか？

学生が増えることで、それを直接指導する研
修医の負担が増えると思われるのですが・・。

これからの学生教育制度について。 １５０個に細分する必要性。
学習目標など決まるのが遅く、形ができてか
ら意見を言う時間がなさそうです。

実習変更の必要性。具体的なシステム。学
生に許させる行為。

１５０通りとは？
保険の医療行為でカバーされる範囲（契約
内容など）がわかるものがあればうれしい。

５年次以降の実習に関して。
特にないが、しいて言えば、１５０通りに増やす利
点。

「飯田へはじゃんけんで負けたから」という学
生も結構います。（東医体前は特に）ご存知
でしたか？

医学生の実習の変化の目的をどのように扱
えばよいか。

どの範囲までの実際の手技をやるか。
病院間の格差をいかに無くすか。遠い病院
の宿泊問題をどうするのか。

日本は世界基準に比較して遅れているかも
しれない、ということ。

具体的に何を教えるか。（まだ決まっていないよう
ですが・・。）

県内でこのカリキュラムが始まることを県報
などで周知させるべきと考えます。

学生の実習時間が増えること。
具体的にどのような実習をすればよいか？今まで
と同じで良いのか？

学生の実習がとても重要だということ。 まだどうやって指導すればよいか、イメージが作
れない。（行動目標などを見てからでしょうか？）
当院は学生カルテをどうしていくのか？（電カルに
組み込みにくいだろうな・・）

当院での実習の内容。

どうしてこの実習が必要になったのかが理解
できた。

最終到達レベルがはっきりしない。

１５０通りになった理由。やらなければばなら
ない理由。

医行為の内容。評価法。

参加型臨床実習の必要性。
実習の具体的内容。（今後わかってくると思いま
すが・・）

実習が変わることと、変わらなければならな
いこと。

まだ必要性が十分わかりません。何をどう教える
のかが不明。本当に大学では今まで以上のレベ
ルまで教育を行えているのか？大学自体は、教
育は、どう変わったのか不明。

新型臨床実習の目的、導入背景。

１５０通りの中から学生が配置されるというこ
と。

イメージは正直、まだ浮かびません。

学生がより多く来るということ。 実際、何をさせるの?

目的と方法。
学生の評価について。マイナー科の実習がある
のか?

ECFMGの適合は、基準は期間だけなのか？内容
は問わないのか？県単位で改めて良いものか？

参加者の意見


